

Du Bois-de-la-Bâtie au jardin Botanique

Partez à la découverte des anciens domaines de la rive droite du lac Léman, devenus parcs publics.

Partant du Bois-de-la-Bâtie, à la Jonction, ce parcours vous invite à traverser la rive droite du lac Léman jusqu'au Jardin botanique, au bord du lac. Au fil de votre promenade, vous découvrirez des points d'intérêt et des anecdotes en lien avec le thème «de domaine en domaine». Les anciens domaines de la rive droite recouvrent environ 52 hectares. Explorez leur histoire, leurs anecdotes et leurs curiosités culturelles et naturelles.



① Bois de la Bâtie

Le château de la Bastie-Mellié, construit au XIV^e siècle sur la colline, donna son nom au Bois-de-la-Bâtie. Aujourd'hui, chacun y trouve la nature de ses rêves: sentiers sinueux entre des parois rocheuses, étang bordé de roseaux, forêts romantiques, prairie vallonnée, parc animalier, place de jeux...

② Maison ronde

Créée en 1930 par Maurice Braillard, cette maison présente une forme originale en hémicycle. Balcons vitrés en encorbellement et montées d'escaliers rythment ses façades. L'architecte s'est inspiré de la configuration du terrain et de sa situation dominante dans le territoire environnant.

③ Groupe scolaire et parc de Geisendorf

Le parc Geisendorf, ancien domaine agricole, abritait jadis une maison de maître du XVIII^e siècle et une ferme. Les auteurs du groupe scolaire ont conçu des pavillons ouverts sur le parc pour permettre aux enfants de suivre les cours tout en observant les promeneurs et la nature au gré des saisons.

④ Parc des Délices

Toutes les célébrités européennes du XVIII^e siècle ont foulé les pelouses du parc des Délices, qui doit son nom à son propriétaire de l'époque: Voltaire! Mais l'hostilité de la bourgeoisie locale le força à quitter ses chers Délices pour aller se fixer dans les terres de Ferney, à côté de Genève.

⑤ Parc de Beaulieu et serres

Avec ses grands cèdres du Liban, son allée de marronniers et sa maison de maître transformée en école, cet ancien domaine patricien ravira les nostalgiques des jardins à la française. Les férus de botanique admireront les plantes des serres municipales, destinées aux massifs fleuris de la ville.

⑥ Parc Vermont

Si ce parc porte le nom d'un célèbre état américain, c'est grâce à la sentimentalité d'un politicien! A la fin du XIX^e siècle, Antoine-Edouard Aubert, député au Grand Conseil, fait construire ici une demeure qu'il appelle Vermont, en souvenir des origines américaines de sa chère épouse.

⑦ Conservatoire et jardin botaniques

Arboretum, massifs horticoles, jardins d'hiver, roseraie, serres, volières, parc animalier, expositions, «jardin des senteurs et du toucher», «terrasses des officinales et utilitaires»... Les Conservatoire et jardin botanique sont un vrai paradis pour les amoureux de la Nature.

⑧ Ruines et jardin du prieuré de Saint-Jean

Dès le VI^e siècle, un monastère bénédictin attire les pèlerins. Détruit à la Réforme, il donna son nom au quartier de Saint-Jean. Une promenade archéologique permet de découvrir des vestiges des époques romane et gothique. Arbustes et plantes médicinales invitent à la méditation et au recueillement.